



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Resueltamente nos negamos a tener tolerancias con todo aquello que comprometa, moral y materialmente, la victoria. La comprometen con sus desmanes, los irresponsables; la comprometen con su inconsciencia, los proselitistas a ultranza que se hacen a la idea, por lo menos aparentemente, de que la guerra, al margen de su tremendo dramatismo, todavía ofrece coyuntura propicia para cazar adeptos...

(De «El Socialista».)

III Época - Año VII - Mahón, lunes 21 de Junio de 1937 - Núm. 332

Semana de ayuda a Euzkadi

La ayuda de Menorca a Euzkadi no podía faltar en momentos decisivos como los presentes. Pese a nuestra modestia, queremos significar al pueblo vasco cuan íntimamente sentimos su causa de libertad que es la de todos los españoles dignos, honrados y conscientes

Los periodistas en la guerra

Julián Zugazagoitia, ministro de la Gobernación

Julián Zugazagoitia, el director de «El Socialista», se fué a Bilbao, coincidiendo con las horas más duras de la ofensiva fascista sobre la capital de Vizcaya. El periodista que en la primera plana de su periódico tejía a diario la más fina, limpia y serena prosa política que se publica en España, sintió la llamada patética de su tierra natal, y corrió a ella cuando el peligro guerrero era más intenso.

Coincidiendo casi con la noticia de este éxodo emocional, se da oficialmente cuenta de que Valentín Gutiérrez de Miguel, periodista agudo, que venía siendo el más enjundioso cronista de la guerra actual, había sido nombrado comandante jefe de la Brigada A, en la que se han fundido los batallones de Milicias de «El Socialista».

He aquí—y no con ellos solos—dos profesionales de la pluma convertidos en combatientes. Parafraseando la definición célebre que atañe a los poetas, podría decirse también que «el periodista es el hombre que sirve para todo lo que los demás hombres y... además, para hacer periódicos».

Zugazagoitia y Gutiérrez de Miguel, como Javier Bueno—ejemplo ilustre de rectitud moral y gallardía personal—, como ayer el infortunado Luis Sirval, y como siempre tantos otros, sostienen la tradición magífica del periodista militante de un credo que podrá igualarse, pero que ninguna otra profesión supera en abnegación, en utilidad y en desinterés.

La Prensa es y ha sido siempre plataforma, trampolín de ambiciones, escaparate de vanidad, instrumento de provechos para todo el mundo... menos para los auténticos periodistas. Es viejo el aforismo de que el periodismo conduce a todo con tal de dejarlo a tiempo. Y el que no lo abandona, ya puede, sobre todo en España, decir que ha hecho voto perpetuo de pobreza económica y de modestia social. Verá pasar ante sus ojos la caravana brillante de los encumbrados, de cuantos en las plumas periodísticas encontraron material para sus pedestales, y el periodista de raza, después del desfile de cada cortejo triunfal, emulará el gesto melancólico, profundamente humano, que ha hecho inmortal el genio de *Charlot*: quedarse solo y pobre, en medio de la desierta calle; encogerse filosóficamente de hombros, y seguir andando hasta tropezar con una nueva aventura en que cosechar golpes y dese ganancias.

Saben de estas amarguras todos nuestros hombres de pluma. Quien más, quien menos, todos tenemos cicatrices de estas heridas morales. Pero ello no importa para volver a enrolarse de nuevo, con bisoño entusiasmo, cada vez que pase ante nuestra pluma la tentación de un éxito que será para los demás, de una causa que reputemos justa, de un hombre que creamos merecedor de convertirse en personaje.

La guerra, como no podía menos de suceder, está siendo para los periodistas una nueva, formidable experiencia de trabajo, de utilidad y de sacrificio. A ella le están pagando una contribución imponderable; igual, por lo menos, ya que no quiera decirse superior, en valía y en eficacia a la de la clase social que más haya sacrificado en la contienda.

Matilde de la Torre, en un magnífico artículo, decía recientemente: «Hubo un momento, en el Norte y en toda España, en que si no hubiera sido por las heroicas, gloriosas mentiras salvadoras de los periódicos, todo se hubiera perdido para la causa del pueblo. Fueron los periódicos, con sus arengas encendidas, con su simbria magnífica de palabras de optimismo y esperanza, los que sostuvieron tenso el espíritu popular y dieron tiempo a organizar la heroica y gloriosa resistencia de la República contra el ataque más feroz de que jamás ha sido objeto un Estado.»

Magníficas palabras que—como ya dijimos en otra ocasión—habrán de grabarse en su día con letras áureas, como la mejor ejecutoria de nuestra profesión periodística.

No se jacte de haber aportado mejores esfuerzos que los periodistas a la causa popular. Una pluma es un arma de más largo alcance que un cañón. La metralla se enfría y el humo de la explosión mortífera se desvanece en el aire. La letra no muere; el eco de la palabra certera perdura siempre en la conciencia de quien la escucha. La bala tiene una parábola limitada; se sabe matemáticamente donde termina su efecto. La idea, el pensamiento, se propaga en ondas infinitas; llega a herir, en fuerza de distancia y de tiempo, las sensibilidades más lejanas; su virtud no se extingue jamás, porque «el verbo vuela y lo escrito queda».

Al Bilbao que ahora le ve el rostro drámático a la guerra ha ido Julián Zugazagoitia; en las primeras líneas de la defensa de Madrid está al frente de su brigada Valentín Gutiérrez de Miguel; en las trincheras de Asturias se bate Javier Bueno.

Con todo, no es ni la presencia física del director de «El Socialista» en la ciudad en peligro, ni la estrella de comandante de De Miguel, ni el fusil caliente de Bueno, lo mejor, ni lo más importante que ellos tres han aportado a la guerra.

Es su condición profesional, su calidad de periodistas, la enjundia de las palabras que ellos han escrito ya y son capaces de escribir todavía.

Podrá un día, donde ellos están, frustrarse una manobra, fracasar un plan estratégico, fallar la fuerza de las armas... Trance angustioso y difícil para cualquier jefe, para cualquier soldado.

Para ellos, no. Ellos poseen, ellos saben manejar como los mejores el arma que no falla, la fuerza que no se extingue: la pluma y la palabra. Y en el trance difícil, si los resortes materiales se quebran, ellos sabrán, en último término, poner en marcha la máquina de guerra más poderosa, usar de reactivo más potente: «las heroicas, gloriosas mentiras salvadoras»; las bellas y grandes palabras, formas de toda verdad y clave de todo triunfo. La victoria está casi siempre en una palabra, y sólo el que sabe encontrarla la merece.

JUAN FERRAGUT

PROBLEMAS DE RETAGUARDIA

Revolución y demagogía

Es muy corriente—demasiado, por desgracia—el encontrarse con hombres que, con gran empuje y gran desinterés, llámanse revolucionarios—no se lo llaman los demás, como sería justo—porque gritan y dicen son radicales en las decisiones o medidas que toman.

No se puede dudar que la decisión es un factor de admirar en el revolucionario; pero los revolucionarios no los hace la decisión solamente. De nada val, mejor diríamos, es con trapucante y demagógico el tomar medidas radicales en casos y problemas no estudiados a fondo, y sobre todo, faltos de espíritu revolucionario, esto es, renovador y de progreso.

Si una torpeza o concepción equivocada de un problema la ponemos en práctica radical e indiscutiblemente revolucionamos pero no en sentido y finalidad que la revolución verdad requiere. Conseguimos cambiar el orden de cosas que producía el problema en cuestión; pero no resolvemos el problema, porque el espíritu o nervio de la solución es una torpeza o una concepción equivocada.

Prácticase, pues, madurar y pensar más las mil facetas que las cosas tienen en sí para determinar y forjar el nervio o finalidad de las soluciones. Ver más allá del día, con-

cebir con altruismo y verdadera teoría progresista, avanzar en lo espiritual y en lo material, crear nuevas fuentes de vida, producir, en suma, beneficios a la humanidad.

Mucho se ha escrito referente a demagogos; no son difíciles de descubrir, basta prácticamente con oírles ofrecer y fantasear para conocerlos. El revolucionario verdad no ofrece nada ni concede nada, no fantasea; actúa y pide o exige—las circunstancias mandan—obediencia y disciplina, respeto a las leyes vitales de la humanidad y labora, labora, construyendo, creando, avanzando, ganando siempre terreno a la reacción negra, a la incultura, al militarismo, apoyándose en la ciencia, en el trabajo, en la solidaridad y en ansia noble del pueblo esclavizado que desea—porque le corresponde—justicia, pan y libertad.

El demagogo, cuando no es corto de vista para el futuro y olvidadizo del pretérito es algo peor; es un traidor de la República.

Ojo, pues, camaradas; evitad el contacto con todo lo que hoy, para desgracia de todos, nos ofrecen demagogos cien por cien presentándonos promesas a montón, creando ilusiones utópicas cuando de todos debe ser conocido que la revolución es sacrificio y esfuerzo en el presen-

te para lograr justicia y progreso en el futuro, jamás riquezas, tesoros y países de Jauja.

La revolución es lucha, trabajo, rodaje de todos los engranajes de la vida, movimiento ascendente en la cuesta que nos lleva a lo alto de la montaña llamada el Ideal; es acercarse a la perfección. La revolución no es retroceso; ni siquiera un alto en el camino; como tampoco es lucro o satisfacción de ansia personal o de grupo, es algo más grande, hasta el punto de ennoblecer a los hombres y a los pueblos que la realizan, puesto que logran avances y crean nuevas normas sociales, económicas y políticas en beneficio de la humanidad harta esclavizada por atavismos y ambiciones.

Con los revolucionarios, sí. Con los demagogos, jamás, a pesar de sus ofertas y fantasías.

MANUEL RUZA POLO

COPIAMOS

DE «EL OBRERO BALEAR»

El Tribunal Popular de Baleares

Uno de estos días han visitado el local de la Agrupación de Socialistas de Mallorca, los camaradas que integran el Tribunal Popular de Baleares; Ferrnando Torino, fiscal; Mariano Giménez Huerte, presidente, y los inagradados Antonio Marín y Alfredo Ferrández Hinde, los cuales fueron recibidos por nuestros camaradas Ignacio Ferrerjans y Jorge Morey. La entrevista fué en extremo interesante, por cuanto tuvimos ocasión de conocer detalladamente la actuación de dichos camaradas en Menorca.

Nuestros camaradas agradecieron a los visitantes la atención tenida con nosotros.

Correo de Menorca

Ha llegado el correo de Mahón. Pese a la vigilancia del «Canarias» y del «Baleares», nuevamente, nuestra pequeña motonave «Ciudad de Tarragona» ha cruzado el canal y ha hecho felizmente, la travesía de Mahón a Barcelona.

A su bordo, ha llegado una carta de los compañeros de aquella isla en la que nos felicitan por la edición del Suplemento de «El Obrero Balear» y nos piden que en sucesivos envíos, les remitamos mayor número de ejemplares, pues las que les enviáramos fueron agotadas rápidamente.

Nos dan cuenta también de que la Agrupación ha votado cincuenta pesetas para contribuir a los gastos de nuestro periódico.

Los compañeros que firmamos la Redacción, agradecemos profundamente el gesto de los camaradas de la Isla hermana.

El carrer D'Alexandre Jaume

La Junta Administrativa de M. B. en una de las reuniones celebradas el mes pasado, prengué, por unanimidad, acordó de donar el nom de Alexandre Jaume el que era carrer de San Bartomeu.

Homenaje sencillo y humil, que es, però, el conerament dels molts que la memòria del nostre benivolunt amic rebrá, quan l'estimada roqueta sigui alliberada del repugnant jou feixista.

D. Alfredo Casteyó Borrás, Juez Municipal de San Luis (Menorca)

Por medio del presente edicto, hace público:

Que Sofia Sintés Rosa, de diez y nueve años de edad, natural de Mahón y vecina de este pueblo con domicilio en el caserío de Pou Nou, ha acudido a este Juzgado con escrito de esta fecha exponiendo que sostuvo relaciones amorosas con Valentín Orfila Vinent, de veintidós años de edad, soltero, natural y vecino de San Luis, alistándose ambos en la columna de Milicias Antifascistas de Menorca, embarcando con dicha columna el quince de Agosto último y yendo a Mallorca, falleció dicho Valentín Orfila Vinent en combate habido en dicha isla el veinte del referido mes de Agosto, regresando a Menorca la solicitante, donde el día veinte y cinco de Marzo del corriente año dió a luz un niño, producto de las relaciones amorosas sostenidas con Valentín Orfila, cuyo niño fué inscrito en el Registro Civil de este pueblo como hijo natural de la recurrente y con el nombre de Valentín Sintés Rosa.

Y deseando legalizar su situación, como también la de su hijo citado, con el fin de que por este Juzgado se inscriba como celebrado en forma legal el matrimonio de la recurrente con Valentín Orfila Vinent, y que el niño, hijo de ambos, se inscriba como tal en el Registro Civil de esta localidad; y al efecto, hace constar que los padres de su marido se llaman José Orfila Gomila y Margarita Vinent Cardona.

Y por este Juzgado se acordó en providencia de esta fecha, en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto de 10 de Abril de 1937 («Gaceta» del 13 de Abril) abrir el oportuno expediente, anunciando el mismo en los periódicos de la capital de esta isla para que si exista alguna persona de las comprendidas en el artículo 7.º del Decreto mencionado que quiera interponer reclamación contra la solicitud de Sofia Sintés Rosa, lo verifiquen en forma, dentro del plazo máximo de dos meses contados desde el siguiente al en que este edicto se publique en la prensa de la capital de esta isla.

Dado en San Luis a trece de Junio de mil novecientos treinta y siete. El Juez Municipal, Alfredo Casteyó. —El Secretario, Lorenzo Pons Pons.

Aduana Nacional de Mahón

Anuncio de subasta

Habiéndose declarado desierta la subasta anterior de las mercancías afectas al expediente de abandono n.º 3/937 que a continuación se detallan, se celebrará nuevamente, y por última vez, en los almacenes de esta Aduana, el día 30 de los corrientes, a las once horas.

LOTE UNICO

101 zapatos de señora de un solo pie a 2'00 pesetas uno, 202'00 pesetas.

101 hormas de madera a 0'40 pesetas una, 40'40 pesetas.

86 envolturas algodón a 0'05 pesetas una, 4'30 pesetas. —Total 246'70 pesetas.

Las condiciones de esta subasta estarán expuestas en la tabilla de anuncios de esta Aduana todos los días laborables.

Mahón 19 Junio de 1937. —El Administrador, M. FUGUET. 1-3

Información Nacional y Extranjera

La ofensiva facciosa en el frente vasco, se estrella ante la valentía inigualable de los soldados del pueblo, que infligen al enemigo duros castigos

La épica lucha en los sectores vascos

Madrid 20.—«Política» en su impresión de madrugada, escribe: «El combate sostenido ayer en la zona de Bilbao ha sido el más cruento de los registrados hasta ahora.

El enemigo sufrió muchísimas bajas, puesto que los leales continúan batiéndose con extraordinaria valentía. Se han dado casos de un heroísmo que podríamos decir insuperable.

Toda la zona industrial de Bilbao que está muy fortificada, ha de constituir un valladar insalvable para los facciosos. Sin que podamos ser excesivamente optimistas, tenemos motivos para creer que Bilbao correrá la misma suerte de Madrid, pues todos sabemos lo que significa batirse por la posesión de una ciudad a sus puertas.

Los rebeldes prosiguen su lucha a costa de numerosos sacrificios. En un momento dado, toman una casa en la zona de guerra y al cabo de pocos minutos la casa es volada por nuestros dinamiteros y mueren todos los facciosos que intentaban hacerse fuertes en la misma. La lucha es encarnizada, y repetimos, el enemigo sufre cuantiosísimas bajas.»

Las tropas vascas rechazadas al enemigo y contraatacan

Madrid 20.—Llegan continuamente noticias del desarrollo de la guerra en los sectores vascos. Se confirma la furiosa ofensiva realizada por las fuerzas extranjeras que con gran lujo de material, intentan apoderarse de la capital de Vizcaya.

Si bien nuestras tropas han tenido que replegarse a otras posiciones ante la gran presión enemiga, los nuevos parapetos constituyen un valladar casi inexpugnable en el que se estrellan todos los ataques fascistas. Los corresponsales de guerra extranjeros comunican a sus periódicos que consideran a los soldados vascos como los más aguerridos, fuertes y disciplinados que jamás conocieron en guerra alguna.

Se han dado casos de verdadero heroísmo, y algunos batallones del ejército popular han logrado en el combate de ayer, no sólo resistir heroicamente las acometidas del enemigo, sino contraatacar con tal brío, que los facciosos se han desorientado y les han sido arrebatadas algunas trincheras de las que había podido conquistar a costa de centenares de vidas.

Las emisoras facciosas, que durante el día de ayer y creyendo que la terrible presión iba a dar por resultado la toma de Bilbao, esparcieron la noticia, dando incluso detalles de la entrada, cosa muy lejos de la realidad. Son precisamente las propias emisoras facciosas las que en el día de hoy hablan ya en un tono muy diferente, si bien procurando mantener la moral de sus soldados. Toda la zona de Las Arenas Portugalete y la margen izquierda del Nervión, a la que no se han acercado los facciosos, ha sido objeto de grandes fortificaciones. Se puede decir que la brecha abierta por los facciosos en el «Cinturón de Hierro», y que les ha permitido acercarse algo a la capital, no ha quebrantado el espíritu de las heroicas fuerzas populares que, con más coraje que nunca, se multiplican desbordando, en muchos casos, al invasor.

Se cree que los facciosos no podrán resistir, a pesar del gran número de hombres y material concentrado, la intensa lucha de las dos últimas jornadas, en las cuales han perdido, según los mismos corresponsales de guerra, varios miles de hombres.

La situación de nuestras fuerzas, dentro de la gravedad, ha mejorado mucho y se esperan jornadas gloriosas y de durísimo castigo para el enemigo.

La guerra en los frentes madrileños. Conquista de la Casa Blanca

Madrid 20.—Por el sector de la carretera de Extremadura han sido fortificadas las posiciones últimamente conquistadas al enemigo, habiéndose ocupado a última hora varias trincheras más.

Nuestras fuerzas, con increíble valentía y en un fuerte ataque combinado, se apoderaron de la llamada Casa Blanca, reducto faccioso, el cual fué volado en parte.

Después de haber entrado nuestras fuerzas en dicha casa, fueron recogidos los restos de armas, morteros, ametralladoras, fusiles y demás, que estaban esparcidos con gran profusión por el suelo.

Se cree que dentro de la casa murieron unos 500 facciosos que la defendían cuando ocurrió la explosión.

Con la conquista de la citada casa, quedan en inmejorable situación nuestros soldados, para futuras operaciones.

En el sector de Carabanchel, fué tomado un hotel que los rebeldes tuvieron que abandonar ante la continuada presión de los soldados del pueblo.

Los soldados vascos mantienen sus posiciones

Madrid.—El ejército de Euzkadi resiste valientemente todos los ataques enemigos, no habiendo retrocedido un sólo paso, y manteniéndose con sin igual bravura en sus posiciones.

Las mismas emisoras facciosas no hablan ya con el énfasis de los días pasados y no hacen la menor alusión a una entrada en Bilbao.

Visitas al general Miaja

Madrid.—Han visitado al general Miaja, el ministro de la Gobernación camarada Zugazagoitia y el embajador de España en la U. R. S. S. doctor Marcelino Pascua.

Nuestros representantes diplomáticos en el extranjero se reunieron con el Jefe del Gobierno

Valencia.—El Gobierno, como es sabido, ha llamado a esta capital a los embajadores, ministros y encargados de Negocios que la República tiene establecidos en el extranjero. El propósito es cambiar impresiones con ellos, y de viva voz dictar normas y recibir opiniones directas en torno a los problemas exteriores. Tanto el doctor Negrín, Jefe del Gobierno, como el ministro de Estado, señor Giral, han celebrado frecuentes conferencias con nuestros diplomáticos, y el jueves se celebró una reunión, a modo de resumen de estos trabajos, a la cual asistieron todos los representantes diplomáticos llamados por el Gobierno, y en la que el Presidente del Consejo les dirigió la palabra, marcando orientaciones y concretando los términos de lo que ha de ser la política exterior de la República.

Según nuestras noticias, esta conferencia de embajadores, que se celebrará por primera vez en la República a instancias del Gobierno, tendrá resultados saludables, porque ha permitido establecer de una manera precisa, las condiciones de una política exterior eficaz, previo el conocimiento directo, detallado y meticuloso de lo que se piensa en los países con los cuales mantiene la República cordiales relaciones.

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 19.—El parte de guerra formulado por la Sección de Información a las diez de la noche dice así:

EJERCITO DEL CENTRO

Esta mañana las tropas republicanas procedieron a la voladura de la Casa Blanca de la carretera de Extremadura ocupada por falangistas, regulares y soldados extranjeros quedando el edificio reducido a escombros.

Nuestras fuerzas con gran espíritu, se lanzaron al asalto de la llamada «casa del cura» inmediata al edificio volado, después de intenso fuego de mortero y fusil. El número de bajas facciosas es grande. Se han encontrado entre los escombros restos de armamento y municiones.

En los demás sectores de este frente, fuego de fusil y cañón, sin consecuencias. La artillería facciosa bombardeó cobardemente el casco de la capital. Fueron rechazados dos pequeños ataques facciosos en el frente más inmediato a la capital.

EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: El enemigo intensifica su presión sobre Bilbao, cuyos defensores se defienden con increíble valentía. El enemigo logró deslizar algunas fuerzas en la margen izquierda del Nervión, concentrando todos sus esfuerzos en impedir la evacuación de la población civil. En el día de hoy se han librado sangrientos combates.

EJERCITO DEL ESTE

En la mañana de hoy y a primeras horas de la tarde, el enemigo intentó un ataque precedido de bombardeo de aviación y preparación artillera, a nuestras posiciones de La Loma de los Milagros conquistadas últimamente por nuestras tropas. El ataque fué rechazado con gran energía por el ejército republicano, causando al enemigo muchas bajas e inutilizándole un tanque. La aviación leal efectuó vuelos de protección en el sector de Huesca.

Asturias: La artillería republicana bombardeó eficazmente las posiciones facciosas de Quintero y Santullano.

En los demás sectores, tiroteos sin importancia. Se han pasado a nuestras filas 22 paisanos y 5 soldados con armamento.

EJERCITO DEL SUR

Nuestras fuerzas rechazaron un ataque rebelde a nuestras posiciones de la Loma de Buenavista y Sierra Castaños ocupando por nuestra parte las cotas 800 y 810.

Se han pasado a nuestras líneas varios soldados con armamento.

Parte del día 20

EJERCITO DEL CENTRO

Fuego de cañón, mortero y fusil en los distintos frentes de este ejército sin consecuencias para nosotros.

Llegaron a nuestras filas seis soldados evadidos del campo rebelde.

EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: Nuestras tropas están efectuando con todo orden el repliegue a sus posiciones que se les han sido señaladas al Oeste de Bilbao.

Santander: El enemigo hostilizó con fuego de cañón las posiciones de Collado y Quintanilla, sin consecuencias.

Asturias: Sin novedad, registrándose únicamente ligero tiroteo.

SUR TAJO

Se rechazó fácilmente un ataque del enemigo por Rayellanas, ocasionándole bajas vistas. Se recogieron 15 fusiles y un fusil ametralladora que el enemigo abandonó en su precipitada huida.

EJERCITO DEL SUR

Ligera presión del enemigo en la carretera de Villaharta, rechazada con gran valentía por las tropas republicanas. Los facciosos han sido duramente castigados.

En los demás frentes, sin novedad.

PARTÉ DEL ESTE

Comunicado del Consejo de Defensa a Su Excelencia el Presidente de la Generalidad:

Comunicado de la noche: Han sido atacadas nuestras posiciones del Manicomio de Huesca y la Loma Verde, previo un bombardeo de la aviación enemiga que huyó al aparecer la nuestra.

La infantería facciosa ha sido rechazada por nuestras fuerzas en la jornada de hoy.

Mussolini se enfada con el hijo del rey de Italia

Barcelona.—«La Publicidad» publica una crónica de su representante en París, en la que, por conducto de un diplomático, sabe que las relaciones entre el rey de Italia y su hijo Humberto con Mussolini, no son muy cordiales.

El príncipe Humberto hizo saber a Mussolini la obligación que tenía de comunicar a su padre las decisiones sobre asuntos de trascendencia, refiriéndose de modo especial a la intervención en la cuestión de España. Discutieron agramente y en términos de gran crudeza, terminando la conversación con una verdadera ruptura. Al parecer, el rey de Italia estuvo de acuerdo con la actitud adoptada por su hijo.

Confirman estas diferencias entre el dictador italiano y la familia real que Mussolini no ha asistido al bautizo del hijo del príncipe Humberto,

haciendo público su menosprecio marchándose la víspera en que se realizó el acto, regresando a las dos horas de haber terminado. El rey, indignado por estos hechos, no quiso asistir a la ceremonia en honor del mariscal alemán Blomberg poniendo como condición para estar presente el que no asistiera Mussolini.

«La Argentinita» no es fascista

Madrid.—La Asociación escogió en su número de 11 de Mayo unas declaraciones de la artista española «La Argentinita», manifestaciones que comentó, y que eran recogidas de un periódico faccioso.

Ayer se recibió en la Redacción de «La Libertad», el siguiente telegrama:

«París.—Ruégole desmienta categóricamente las manifestaciones alude periódico once Mayo, acabo conocer. Escribo. Gracias. Argentinita.»

El periódico se felicita de que la famosa artista no tenga nada que ver con los rebeldes.

Llamamiento a los dos bandos beligerantes

Londres.—El Comité de No Intervención ha acordado dirigir un llamamiento a las dos partes beligerantes con objeto de obtener una humanización de la guerra civil española.

El próximo lunes se reunirá dicho Comité, para tratar sobre la retirada de voluntarios y las medidas a tomar para dar al servicio de control el carácter internacional.

Comentarios de la prensa inglesa

Londres.—Toda la prensa inglesa, con rara unanimidad, comenta las afirmaciones del «Il Popolo d'Italia» en las que Mussolini arremete contra la prensa inglesa por las reseñas que publicó ésta del desastre italiano en Guadalajara.

El «Times» dice que solo se limitó a dar cuenta de las operaciones.

El «Daily Telegraph» aconseja al Duce que atempere, pues, su lenguaje que no concuerda con el espíritu del pacto anglo italiano.

Y el «Daily Herald» remarca el peligro que representan las palabras del dictador italiano Benito Mussolini, al cual solo preocupa la gloria de sus armas, por criminales que éstas sean.

Califica al Duce de «hombre peligroso» para la paz europea.

También publica el citado periódico unas declaraciones del jefe de la flota alemana en el Mediterráneo, el cual dice que él ordenó al «corazado «Deutschland» a hacer fuego contra los aviones republicanos, pero que éstos fueron más rápidos y no le dieron tiempo suficiente para contraatacarlos.

Termina diciendo que es indispensable que en los barcos que ejercen el control vayan observadores neutrales.

El raid Moscú-San Francisco

Moscú.—Las últimas noticias de los aviadores polares Tschkalow, Bédoukoff y Belekow comunican que dichos aviadores se hallaban a las 11:50 a los 5.º W. de longitud y 83.º al N.

El avión llevaba rumbo al Sur después de haber sobrevolado por el Polo Norte a las 8 horas, 15 minutos. Los aviadores llegarán probablemente a Nome (Alaska) al Norte de la desembocadura del río Jubón.

Las condiciones del tiempo son muy favorables, esperándose que lograrán cubrir el trayecto Moscú-San Francisco sin novedad.

No era suyo el cadáver, pero Wieckmann no aparece

Dantzig.—Se desmiente de origen autorizado dantzigués, que el cadáver encontrado hace dos días en una selva cercana a esta población, sea el del diputado socialista Wieckmann.

Sin embargo, quedó el hecho cierto de su desaparición el día 25 de Mayo, en circunstancias verdaderamente misteriosas.

De Nápoles salió el «Giovanni» con cuatro mil soldados y material de guerra

Nápoles.—Ha zarpado para España el barco «Giovanni», con cuatro mil voluntarios.

Continúa el envío de hombres y material de guerra a los rebeldes españoles. Los soldados que regresan de Abisinia, en lugar de ser enviados a sus hogares, son enviados directa e inmediatamente, a España. Se les conduce a puertos españoles en poder de los facciosos o son desembarcados en el Marruecos español, para enviarlos después a la Península.

La sublevación de los kurdos sigue su curso

Estambul.—Según las últimas noticias, las operaciones militares emprendidas contra los rebeldes de las regiones kurdas, de Tundjelt y de Darsim, progresan.

El monte del Sultán Baba, último refugio de los rebeldes, que manda el temible jefe Seydriza, ha sido cercado por las fuerzas.

Las operaciones militares son difísimas debido a lo accidentado del terreno, lo que retrasa considerablemente la peligrosa acción de limpieza.

Las fuerzas regulares, que avanzan prudentemente, no han tenido ninguna baja y son apoyadas por la aviación.

En la democracia de Roosevelt

Nueva York.—Las autoridades han prohibido la representación de una ópera del compositor Silitvein, basada en la huelga de los obreros del acero, y en la que iban a actuar los obreros parados.

Y entretanto siguen registrándose serios desórdenes con motivo de la huelga de la Bethlehem Steel. Los huelguistas y esquirolas se acometieron con navajas, resultando algunos heridos.

En Warren (Ohio) la huelga de teléfonos ha terminado, pues la Empresa ha concedido a sus obreros el aumento solicitado.



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón

EXCURSION A FORNELLS

Celebróse ayer la anunciada excursión a Fornells, organizada por esta Agrupación, con objeto de celebrar un acto Pro Euzkadi.

Un centenar de compañeros y compañeras, ocupando cuatro autobuses, trasladáronse al hermoso pueblo de Fornells, en donde pasaron el día, presenciando el magnífico espectáculo de la llegada de los dos aviones correo que prestan el servicio Argel-Marsella y viceversa, con escala en el indicado puerto de Fornells.

Por la tarde, se celebró en la plaza un mitin, en el que tomaron parte los camaradas Alza, Cova, Comellas y Gomila, los cuales fueron muy aplaudidos por el numeroso público congregado.

Sobre las siete y media de la tarde regresaron los excursionistas a esta ciudad, sin que ocurriera el menor incidente.

Jornadas de Ayuda a Euzkadi

TEATRO PRINCIPAL

Martes 22 de Junio 19:7

A las 9:30 de la noche

1.º Se pondrá en escena por el cuadro «Talia». La obra revolucionaria en tres actos de Francisco Pérez

Hacia la libertad

2.º La zarzuela en un acto.

Trapacerías

Horas de taquilla: Lunes, de seis a ocho de la tarde. Martes desde las cinco en adelante.

SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)

HOY LUNES a las 7:15 y a las 10

Semana de Ayuda a Euzkadi

Sensacional programa de cine

«El crucero Potemkin»

El film de Eisenstein, único en el mundo en perfección y arte.

EXPEDICION LÉLICA

A LAS BALEARES

con el desembarco en Mallorca y las preparativas en Mahón.

Firizará el programa con el estreno del caballista por TOM KUFNE

EL DOMADOR DE POTROS